

# Protokoll der Fachgruppentagung Farben- und Positurkanarien vom 26.09.2020 in Baunatal



---

---

## **TOP 01: Begrüßung und Bekanntgabe der Tagesordnung**

Um 09:02 Uhr eröffnete der Fachgruppenvorsitzende Stefan Kühnel die Tagung und begrüßte die Delegierten sowie alle anwesenden Teilnehmer im Namen des gesamten Fachgruppen-Vorstandes. Besonders begrüßt wurden die anwesenden DKB-Ehrenmitglieder, das anwesende DKB-Präsidium, der Vorsitzende der Preisrichtergruppe FPMCE sowie den Bundesgeschäftsführer. Der stellvertretende Fachgruppenvorsitzende Norbert Hack lässt sich gesundheitlich bedingt entschuldigen und wünscht der Versammlung eine erfolgreiche Tagung.

## **TOP 02: Feststellen der anwesenden Delegierten**

Die Delegierten wurden vom Schriftführer aufgerufen sich in die Anwesenheitsliste einzutragen. Es waren 27 Landesverbände durch ihre Delegierten vertreten. Die Landesverbände LV 16 (Ruhr-Niederrhein) und LV 17 (Berlin Brandenburg) ließen sich entschuldigen. Des Weiteren fehlten der LV 06 (Rheinischer Kanarienzüchter-Verband) und der LV 20 (Ruhr). An der Versammlung nahmen 42 Personen teil.

## **TOP 03: Ehrung verstorbener Mitglieder**

Auch in diesem Jahr sind leider einige Mitglieder verstorben, die der Fachgruppe FP besonders nahestanden. Stefan Kühnel bat daher die Versammlung sich zu erheben und der Verstorbenen in einer Gedenkminute zu gedenken.

## **TOP 04: Genehmigung des Protokolls der Tagung vom 28.09.2019 in Baunatal**

Das Protokoll war im Vogelfreund wie auch auf der DKB-Homepage veröffentlicht. Gemäß Beschluss wird deshalb auf das Verlesen verzichtet. Gegen Form und Inhalt gab es aus der Versammlung keine Einwände. Somit wurde das Protokoll einstimmig genehmigt.

## **TOP 05: Jahresbericht des Fachgruppenvorsitzenden**

Der 1.Vorsitzende berichtete über die vergangenen 12 Monate. Aufgrund COVID-19 bedingter Absagen geplanter Tagungen und Veranstaltungen beschränkte sich der Bericht vor allem auf die durchgeführte DM des Zuchtjahres 2019. Bei der Fachgruppe FP war ein erfreulicher Anstieg gemeldeter Vögel gegenüber dem Vorjahr zu verzeichnen. Die Prämierungsvögel werden leider wieder vermehrt von den Ausstellern mit Käfigzubehör eingeliefert, welches nicht der Ausstellungsordnung und dessen Anhänge 1 & 2 entspricht. Fehlende Kartenhalter, falsche Sitzstangen und falsche Tränken fielen dieses Jahr auf. Der Fachgruppenvorstand hat dies mit den betroffenen Züchtern während der Schau besprochen. Der Vorsitzende wies erneut darauf hin, dass anfallende Kosten für die Korrekturen der Käfige auf der DM durch die Fachgruppe gemäß Ausstellungsordnung vom Züchter zu begleichen sind. Ohne diese Korrekturen sind Vögel in nicht genehmigten Käfigausstattungen gemäß Schauordnung andernfalls von der Siegereauswertung auszuschließen. Die Arbeitsabläufe während der kompletten DM verliefen insgesamt ruhig und fließend. Hierfür bedankte er sich bei den engagierten Helfern der Fachgruppe. Mit der erfolgten, guten Zusammenarbeit der Fachgruppe mit Präsidium, der Preisrichtergruppe FPMCE wie auch im Miteinander der verschiedenen Fachgruppen untereinander während der DM ist der Vorsitzende äußerst zufrieden. Auf die bestehende Schecken-Regelung bei den Positurkanarien-Schauklassen wies der Stefan Kühnel noch einmal hin. Diese ist von den einliefernden Züchtern wie auf amtierenden Preisrichtern korrekt anzuwenden, um zu verhindern, dass gute Rassevertreter aufgrund einer falschen Schauklassen-Zuordnung von der Siegereauswertung ausgeschlossen werden. Farbe des Jahres war der klassische Braunvogel, Rasse des Jahres der Mehringer. Zur besseren Präsentation wurden hierzu die Prämierungsvögel in den vorderen Regalen des Hauptganges eingeordnet. Stefan Kühnel bedauerte, dass zur Siegerehrung dieses Jahr nicht alle Gewinner der ausgewiesenen Farbe und Rasse des Jahres anwesend waren. Die Qualität der gezeigten Braunvögel und Mehringer war über die kompletten Schauklassen äußerst gut. Im Anschluss an seine Ausführungen stellte

Stefan Kühnel seinen Jahresbericht zur Diskussion. Es kamen keine weiteren Wortmeldungen aus der Versammlung.

## **TOP 06 : Diskussion und Abstimmung der gestellten Anträge FP**

### **Antrag Nr. 3 (Neueinteilung Schauklassen beim Gloster):**

22 Ja-Stimmen, 3 Nein-Stimmen, 2 Enthaltungen = angenommen

### **Antrag Nr. 4 (Zusammenlegung Schauklassen Albino rezessiv und Albino dominant):**

18 Ja-Stimmen, 8 Nein-Stimmen, 1 Enthaltung = angenommen

### **Antrag Nr. 5 (Integration der Ivvor-Mosaiken in die jeweilige Schauklasse vollfettfarbiger Mosaiken):**

21 Ja-Stimmen, 5 Nein-Stimmen, 1 Enthaltung = angenommen

### **Antrag Nr. 6 (Abschaffung der Platzierungen 4 und 5):**

21 Ja-Stimmen, 6 Nein-Stimmen = angenommen

## **TOP 07 : Wahlen – Wahlleiter/in – Fachgruppenvorstand**

Der Vorsitzende informierte zunächst die Versammlung, dass Norbert Hack nicht weiter für das Amt des stellvertretenden Vorsitzenden zur Verfügung stehen wird. Sollte es keine Vorschläge für die Wahl des stellvertretenden Vorsitzenden geben erklärten sich sowohl der bisherige Vorsitzende wie auch der bisherige Schriftführer bereit die Belange der Fachgruppe auch zu zweit zu vertreten. Für das Amt des Wahlleiters wurde Klaus Weber vorgeschlagen und von der Versammlung mit 27 Ja-Stimmen einstimmig zum Wahlleiter ernannt. Klaus Weber dankte dem bisherigen Fachgruppen-Vorstand für die in den letzten drei Jahren geleistete Arbeit.

Der Wahlleiter stellte fest, dass Stefan Kühnel bereit ist sich für das Amt des Fachgruppen-Vorsitzenden erneut zur Verfügung zu stellen und bat die Versammlung nach weiteren Vorschlägen. Da keine weiteren Vorschläge aus der Versammlung erfolgen bat Klaus Weber um Abstimmung. Stefan Kühnel wurde mit 27 Ja-Stimmen einstimmig zum Fachgruppen-Vorsitzenden wiedergewählt. Stefan Kühnel dankte Klaus Weber für die Leitung der Wahl und übernahm als gewählter Vorsitzender die weiteren Wahlen.

Zur Wahl des Schriftführers stellte Andreas Stamm sich auf Nachfrage des Vorsitzenden erneut als Kandidat zur Verfügung. Aus der Versammlung erfolgten keine weiteren Vorschläge, so dass der Vorsitzende um Abstimmung bat. Andreas Stamm wurde von der Versammlung mit 27 Ja-Stimmen einstimmig zum Fachgruppen-Schriftführer wiedergewählt. Der Vorsitzende bat die Versammlung um Vorschläge zur Wahl des stellvertretenden Vorsitzenden der Fachgruppe. Da keine Vorschläge aus der Versammlung kamen wird sich der Vorstand zunächst aus Vorsitzenden und Schriftführer zusammensetzen.

## **TOP 8 : Spezialclubs**

Stefan Kühnel berichtet, dass sich in den letzten Jahren weitere Clubs gebildet haben, die spezialisierten Züchter einzelner Rassen zusammenzuführen. Für diese Clubs sollte die nächsten Jahre eine DKB-Anerkennung angestrebt werden. Auf die anerkannten Spezialclubs hat die derzeitige Pandemie großen Einfluss. Die IG Deutsche Haube, die IG der gebogenen glatten Kanariensassen und die Frisé-Freunde werden dieses Jahr keine Clubschauen ausrichten können. Die IG Raza Espanola/ Llarguet Espanol plant derzeit eine interne Prämierung ohne Publikumsverkehr. Diese findet am 27./28. November 2020 zusammen mit der Schau der Berner-Kanariens-Züchter in Lautertal OT Eichenrod statt. Auch der Spezial-Mosaik-Club plant derzeit noch seine Schau zusammen mit den Internationalen Lizard Freunden am 5./06. Dezember 2020 in Rommerskirchen auszurichten. Auflagen-bedingte Änderungen durch COVID-19 können hier jedoch noch Änderungen verursachen.

## **TOP 9 : Allgemeines**

Der Vorsitzende der Preisrichtergruppe FPMCE Franz-Josef Dreßen berichtete über den neuen Farbenkanariens-Standard 2020 welcher nach Fertigstellung und Abstimmung in der Preisrichtergruppe FPMCE nun frei verfügbar auf der DKB-homepage abrufbar ist. Auch der aktualisierte Positurkanariens-Standard 2020 ist hier frei verfügbar als pdf-Datei herunterladbar.

## **TOP 10 : Schlusswort**

Der 1.Vorsitzende bedankte sich für die konstruktive Beteiligung aller Teilnehmer und schließt die Versammlung um 09:54 Uhr.